



令和7年度  
**西戸山小学校 地域協働学校  
学校運営協議会だより No.6**



令和7年10月31日

新宿区立西戸山小学校  
地域協働学校運営協議会 会長 浅井 春夫  
校長 篠塚 幸次

2学期も半ばに入り、秋が深まってきました。休み時間には校庭で先生と一緒に遊ぶ子どもたちの元気な姿が見られます。2学期は子どもたちが大きく成長する時期です。勉強だけでなく、移動教室、学芸会、社会科見学と大切な行事も続きます。子どもたちが思いっきり学び、遊び、心に残る経験をたくさんできるよう、ご家庭、学校、地域、みんなで応援していけたらと思います。

■日 時	令和7年10月9日（木） 午前9時30分～11時15分	
■場 所	校長室	
■参加者	会 長	浅井 春夫 (百人町三丁目町会長)
	副会長	竹内 和正 (タワーホウムズ自治会長)
	委 員	白井 和美 (地域住民代表) 石田 久実子 (元PTA会長) 長谷川 聰 (元PTA会長) 小原 奈津子 (現PTA副会長) 年綱 和代 (家庭と子どもの支援員) 篠塚 幸次 (校長) 山中 麻子 (スクールコーディネーター・事務局兼任)
事務局	田内 利美	(副校長)
教育委員会	木村小枝子	(社会教育指導員)

(1) 会長挨拶（浅井委員）

近隣の方から下校時に子どもたちが家の敷地に立ち入っているという話がありました。柵を設置するなどの対策をし、校長先生からも全校児童に呼びかけをしていただきました。

経済協力開発機構（OECD）が「国際教員指導環境調査」の結果を公表しました。働き方改革で教員の仕事時間はだいぶ改善されましたが、それでも国際平均より週当たり11時間も多く働いています。授業そのものより授業以外で時間を多く取られているようです。先生方の負担についてお聞かせいただけたらと思います。

(2) 学校の様子について（篠塚委員）

○下校時の行動について

通学路沿いの個人宅の敷地を通り抜けたり、敷地内に駐車されている車の後ろに隠れたりということがありました。よその家の敷地に入っているという意識がない子もいるので、これからも呼びかけをしていきます。人の家の庭木や砂利をいじることは「いけないことだ」と意識できるとその先の行動も変わってくると思います。

○教員の仕事時間について

無制限に働くことを美德とする時代もありましたが、以前より教員の仕事時間は減ってきています。仕事には「教員でしかできないこと」「教員でもできること」「だれでもできること」が

ありますが、事務的な作業など、だれでもできることは他の人に振り分けるようにしています。一方、丸付けなどは教員以外でもできますが、教員がした方がよいと私は思います。AIでも点数や成績を付けられるでしょうが、「なぜこの問題が解けてこの問題が解けないのか」「この点については前回よりも理解が進んでいる」といったことを教員が知ることで指導に生かすべきです。やりがいなど、週何時間勤務という数値目標だけでは測りきれないこともあります。教員でしかできない授業でベストパフォーマンスを出せるようしっかり休養し、体調と気持ちを整えてほしいと思います。

#### ○河口湖移動教室

9月29日から10月1日まで、6年生が河口湖移動教室に行ってきました。天候に恵まれ、怪我もなく、事故もなく、もめごともなく過ごせた3日間でした。登山やアスレチックを楽しみ、キャンプファイヤーもたいへん盛り上りました。5年生の女神湖移動教室では連日の豪雨で登山もキャンプファイヤーもできなかった学年なので、よかったです。

#### ○通知表

10月17日に通知表を渡します。通知表が年1回だと、学年の最後の時期に問題があると言わっても何もできません。年度の途中で子どもたちがどんなふうにがんばったか伝えるべきだと考えています。通知表は教員のためになります。通知表があることで子どもたち全員に目を向け、1人1人の良さや課題をきちんと切り取ってすくいあげができるようになります。

#### ○田内副校長から

先月、6年生を対象に社会科歴史の授業研究を行い、地域のみなさんに講師としてご協力いただきました。子どもたちからの感想もとてもよく、地域の力のすばらしさを実感しました。

### (3) 予算とボランティア等の活動について

#### ○予算について（山中委員）

図書ボランティアがパネルシアターで使う文具を購入しました。

#### ○ボランティアについて（年綱支援員）

園芸：涼しくなり、水やりは1日1回になりました。園芸委員会の子どもたちがチューリップ花壇のデザインを考えているところです。

図書：パネルシアターの本番（10月21日）に向け、9日にリハーサルを実施します。

### (4) 各委員から

5年生の書写のサポートに入った際、ボランティアで指導してくださっている先生が、5年生1人1人に手書きのお手本を用意してくださっているのを知り、感動した／先月、副校長先生の授業研究で茶道体験のお手伝いをさせていただいた。子どもたちが熱心に参加してくれて、講師役として入った人たちが、よい勉強になったと言っていた／登校時、上級生が1年生を見守りながら歩いているのを見て、気持ちが温かくなった／PTA会費を8月29日に集金した。

### (5) 教育委員会から（木村指導員）

12月8日に地域協働学校研修会を実施します。今回は日頃から子どもたちと関わりの深い方をパネリストとして招き、子どもたちの様子について多角的に話を聞き、その後、地域協働学校の活動についてみなさんで意見交換していただく予定です。

#### ■次回 第7回会議予定

日時 11月21日（金）学芸会鑑賞後

場所 西戸山ホール